

Espagne/Attentats en Catalogne

La police retrace le parcours des suspects

AFP
Barcelone/Espagne

L'enquête se prolonge ainsi à l'étranger, la plupart d'entre eux étant marocains et alors que leurs déplacements ont été signalés en Belgique, en Suisse et en France.

LA police retraçait hier en Espagne et à l'étranger le parcours des auteurs des attentats sanglants de Catalogne qui préparaient un complot encore plus meurtrier avec une énorme quantité d'explosifs, d'après l'un des inculpés. Deux des quatre membres encore en vie de la cellule à laquelle la police attribue la préparation des attentats, Mohamed Houli Chemlal, 21 ans, et Driss Oukabir, 27 ans, ont été inculpés mardi pour "assassinats terroristes". Huit autres sont morts, après avoir massacré 15 personnes au total, jeudi et vendredi dernier. Ils en ont tué deux à coups de couteau et écrasé 13 autres en lançant deux véhicules dans la foule : une camionnette sur les Ramblas de Barcelone, une Audi A3 dans la station balnéaire de Cambrils au sud-ouest de la métropole catalane. Un troisième suspect, Mohammed Aalla, propriétaire de l'Audi, a été placé en liberté sous contrôle



Photo : AFP

Les quatre membres encore en vie de la cellule à laquelle la police attribue la préparation des attentats en Catalogne et dont elle s'efforce de retracer le parcours.

judiciaire, les charges contre lui étant minces. Le juge a prolongé de trois jours, pour complément d'enquête, la garde à vue du quatrième, Sahl El Karib, qui tenait un taxi-phonie (boutique d'appels téléphoniques) à Ripoll, petite ville au pied des Pyrénées où vivaient la plupart des suspects. **NOUVELLES PERQUISITIONS.** La police catalane, les Mossos d'Esquadra, a perquisitionné dans la nuit de mardi à hier son taxi-phonie et un autre appartement "lié aux enquêtes des derniers jours", à Vilafranca del Penedès, à 50 km à l'ouest de Barcelone, a déclaré à l'AFP un porte-parole. L'enquête se prolonge à l'étranger, la plupart des suspects étant marocains et alors que leurs déplacements ont été signalés en Belgique, en Suisse et en France. Le ministre espagnol de l'Intérieur Juan Ignacio

Zoido devait d'ailleurs en parler hier à Paris avec son homologue français Gérard Collomb. Lequel a indiqué que l'Audi A3 utilisée pour l'attentat de Cambrils avait été "flashée" par un radar le samedi 12 août à proximité de Paris, avec quatre personnes à bord. "Nous savions (...) qu'ils étaient venus effectivement en région parisienne, et nous avons transmis ces informations" à l'Espagne, avait déclaré mardi le ministre à la chaîne BFMTV. Interrogées par l'AFP, les autorités marocaines n'ont pas réagi aux informations de la presse espagnole selon lesquelles plusieurs personnes auraient été arrêtées au Maroc. **MITRAILLE ET DETONATEURS.** Les suspects préparaient un attentat à l'explosif d'envergure contre "des monuments", a raconté au juge Mohamed Houli Chemlal, blessé dans l'explosion, l'autre

mercredi, d'une maison où ils accumulaient un arsenal impressionnant, à Alcanar, à 200 km au sud de Barcelone. Au moins 120 bonbonnes de gaz ont été retrouvées dans les décombres de la maison où sont morts deux des conjurés. Une grande quantité de clous pour servir de mitraille ont également été découverts ainsi que des détonateurs et au moins 500 litres d'acétone, de l'eau oxygénée et du bicarbonate – des ingrédients du TATP, un explosif artisanal utilisé par le groupe jihadiste Etat islamique – et baptisé par ce dernier "la mère de Satan" – qui a revendiqué les attentats de Catalogne. L'un des deux hommes tués dans la maison a été identifié comme l'imam Abdelbaki es Saty, qui aurait endoctriné les jeunes suspects à Ripoll. La police n'a pas encore formellement identifié le deuxième corps qui serait

celui de Youssef Aalla, un des frères de Mohammed Aalla, qui se trouvait dans la maison. D'après Mohamed Houli Chemlal, qui a été interrogé en pyjama, des pansements sur les mains, l'imam voulait commettre un attentat suicide. "Il voulait s'immoler", a-t-il déclaré, selon une source judiciaire. Sous les gravats, la police a aussi découvert un texte manuscrit : "Au nom d'Allah... Brève lettre des soldats de l'Etat islamique dans la terre d'Al-Andalous (désignation de la partie de l'Espagne sous domination musulmane jusqu'en 1492, ndlr) à l'attention des croisés, des haineux, des pêcheurs...". **MESURES DE SECURITE.** A Barcelone, des représentants du gouvernement catalan, de l'Etat et de la mairie se réunissaient dans la matinée pour voir s'ils devaient prendre des mesures de sécurité additionnelles. La maire de Barcelone, Ada Colau, a été critiquée pour ne pas avoir protégé les Ramblas par des bornes anti-intrusion. Elle a répondu que de telles bornes empêcheraient aussi la circulation des ambulanciers et des pompiers. Au dernier bilan, 46 blessés dans les attentats étaient encore hospitalisés, dont sept dans un état critique.

L'Afrique en bref

- **Cameroun/Attentat. Quatre morts dans le nord**
Quatre membres d'un "comité de vigilance" ont été tués mardi soir dans un attentat-suicide à Amchidé, localité de l'Extrême-Nord du Cameroun frontalière du Nigeria, a-t-on appris hier de sources concordantes.
- **Libye/Attaque. Onze personnes décapitées dans la région de Joufra**
Au moins neuf soldats et deux civils ont été décapités en Libye dans une attaque, dans la région de Joufra (500 km au sud de Tripoli), contre une position de l'Armée nationale libyenne (ANL), loyale à l'homme fort de l'Est Khalifa Haftar, a indiqué un porte-parole de cette force.
- **Nigeria/Politique. Le président Buhari annule le conseil des ministres**
Le président nigérian Muhammadu Buhari a annulé hier la tenue du conseil hebdomadaire des ministres qui devait être son premier rendez-vous avec le gouvernement depuis son retour au Nigeria, après un "congé maladie" de plus de trois mois.

A travers le monde

- **France/Politique. Fillon rejoint la finance**
Pour François Fillon, c'est une page qui se tourne : à 63 ans, l'ex-candidat de la droite à la présidence française, aux prises avec la justice, abandonne la vie politique pour rejoindre la finance, après quatre décennies passées dans les arcanes du pouvoir.
- **Venezuela/Politique. L'ex-procureure Ortega au Brésil**



Photo : AFP

L'ancienne procureure générale du Venezuela Luisa Ortega est arrivée hier au Brésil et s'est montrée déterminée – en dénonçant la "mort du droit" dans son pays – à poursuivre son combat contre le président vénézuélien Nicolas Maduro, qui veut son arrestation.

Congo/Politique

Léger réajustement du gouvernement

AFP
Brazzaville/Congo

Clément Mouamba reste à la tête d'une équipe qui passe de 38 à 35 membres.

LE chef de l'Etat congolais Denis Sassou Nguesso a procédé à un léger réajustement de son gouvernement, qui voit l'arrivée de quatre nouveaux ministres, parmi lesquels son gendre. Le gouvernement passe de

38 à 35 membres et reste dirigé par Clément Mouamba, 73 ans, reconduit lundi par un décret après avoir démissionné jeudi avec toute son équipe. Les ministères clés des Finances, de la Défense, de l'Intérieur, du Plan ou encore des Grands travaux ne changent pas de titulaire. Hugues Nguélonché, gendre du président et maire de Brazzaville depuis 2003, devient ministre des Sports.

Longtemps commissaire général du Festival panafricain de musique (Fespam), Dieudonné Mouyongo est désormais ministre de la Culture et des Arts. Fidèle Dimou, préfet du Kouilou, région qui comporte la capitale économique Pointe-Noire (sud), a été nommé ministre des Transports et de l'Aviation civile. Firmin Ayessa, qui dirigeait le cabinet du chef de l'Etat depuis dix ans, hérite du poste de vice-Pre-

mier ministre chargé de la Fonction publique, de la Réforme de l'Etat et de la Sécurité sociale. Il est remplacé au poste de directeur de cabinet du président congolais par le général Florent Ntsiba. Sept autres personnalités sortent du gouvernement. C'est le cas d'Euloge Landry Kolélas (Commerce) et Hellot Mampouya Matson (Recherche scientifique) qui ont tous deux échoué aux dernières élections législatives. Léon Alfred Opimbat

(Sports) et Léonidas Motom Mamon (Culture) ont quant à eux intégré le bureau de la nouvelle Assemblée nationale. Ce nouveau gouvernement est dit de "l'efficacité" et devra mener les négociations avec le Fonds monétaire international (FMI) en vue de la signature d'un programme d'ajustement pour redresser une économie congolaise asphyxiée par la dette estimée à 117% du PIB.

C'est arrivé...

Deux jambes de femme découvertes dans une benne

DEUX jambes de femme ont été découvertes dans une benne à ordures d'un quartier résidentiel du nord de Rome, ont rapporté l'autre mercredi les médias italiens de source policière. C'est une jeune femme qui fouil-

lait les poubelles qui a fait la macabre découverte mardi soir, près d'un parc. Les jambes ont été sectionnées à la hauteur de l'aîne. Mais le reste du corps est pour l'instant introuvable, rendant très difficile l'identification de la victime.

Les enquêteurs examinaient ce mercredi-là les vidéos des caméras de surveillance du quartier. En 2015, les Romains avaient été horrifiés par la mystérieuse découverte d'une jambe coupée portant le tatouage "aujourd'hui

est un beau jour pour mourir", retrouvée par un passant à proximité d'une digue d'un affluent du Tibre. Les enquêteurs avaient rapidement identifié la personne décédée : un ultra du club de football de la Lazio, drogué et braqueur récidiviste.

... à Rome (Italie)

- **Yémen/Conflit. Au moins 30 morts à Sanaa**
Au moins 30 Yéménites, dont des civils, ont été tués dans une série de raids aériens hier sur la région de Sanaa, a indiqué un responsable d'une organisation humanitaire internationale.